
【系統櫃適合每⼀一個⼈人嗎？讓我們來來為你打破迷思！】 
 
2019即將進入尾聲了了，你是否正在思考著為家裡打造⼀一個全新的樣貌呢？ 
不過裝修可不是⼀一件⼩小事，若若想要重新裝潢或是將家具換掉，這些費⽤用都佔據了了總開銷的三到四成！
若若你是打算買新房，那麼你就該參參考這篇⽂文章來來減少不適合⾃自⼰己的設計啦！ 
 
無論是親⾃自挑選、設計師設計的系統家具，亦或訂製的⽊木作傢俱，以下的內容都是你必須先瞭解的
事情！ 
 
 
分辨系統櫃、⽊木作櫃有什什麼不同 
 
我們最常聽到的是系統家具，最簡單的定義就是⼀一種客製化的家具，⽽而他的使⽤用的建材⽤用料是從中
國或是歐洲進⼝口的密底板、塑合板；前者是⽤用⽊木屑粉加⼯工融入樹脂，再透過⾼高溫熱壓的⽅方式製作⽽而
成的環保無毒建材，也因為他的表⾯面非常光滑，很適合⽤用來來作為烤漆的底板，⽽而後者則是⽤用針葉⽊木
經過⾼高溫⾼高壓的加⼯工過程才智正的板材。 
 
那系統櫃⼜又是什什麼呢？⾸首先你要知道的是⽊木作櫃與系統櫃都能夠依照消費者的喜好去量量⾝身打造，不
過還是有些差別；⽊木作傢俱時常會使⽤用夾板或者⽊木芯板，夾板是由多層的⽊木片堆疊⽽而製成，⽽而⽊木芯
板則是以實⼼心的⽊木頭為板材，因此，最不相同的點就在於「製造過程」，系統櫃會事先在⼯工廠內進
⾏行行剪裁、封邊的⼯工作，師傅只要在現場組裝就能完成，但是，⽊木作櫃則考驗著師傅的⼿手藝技巧。 
 
接著，以⽊木作櫃與系統櫃作比較時就會明顯的了了解彼此的優缺點；雖然系統櫃幾乎是消費者的⾸首選，
因為可以以⾃自⼰己的喜好去量量⾝身訂製，不過在造型上卻是受限的，因此⼀一些弧型的設計是做不出來來的，
但系統櫃⼤大部分是免費贈送的，不過他卻無法像⽊木作櫃能耐重以及耐壓。 
 
 
那我適合使⽤用系統櫃的設計嗎？ 
 
系統櫃通常使⽤用在廚房裡的收納、房間裡的衣櫃中，也因為系統家具經常使⽤用的板材會是：超耐磨
地板、耐磨、防刮的⾨門板或是輕隔間；若若家中有養⽑毛⼩小孩、易易過敏的讀者們，因為系統櫃再組裝時
並不會有太多的粉塵產⽣生，所以非常適合符合以上條件的⼈人；不過如果是對家具有所要求的⼈人，其
實系統櫃也是第⼀一⾸首選，因為你能夠在⽤用料或是設計上運⽤用⾃自⼰己的⼩小巧思，同樣的也適合需要常搬
家的⼈人，因為拆、裝的程序都不會影響到其他家具。 
 
不過，系統櫃的價格也是我們會考慮的事情，由於系統櫃的價格是會隨著所使⽤用的板材、傢俱如何
設計和⼀一些需要⽤用到的零件以及施⼯工類有所變動。 
 
如果你不想要花太多錢，基本上組裝的⼯工程能夠⾃自⼰己來來，板材的部分則是以厚度去衡量量價格，⾄至於
零件的話，若若你要求許多細節，所需開銷的五⾦金金零件費⽤用也就越⾼高，當然⾃自⼰己找的設計師或是家具
商也需要花⼀一筆費⽤用，因此想知道最準確的報價資訊，建議可以尋求專家。 
 
 
系統櫃的觀念念要有，才可以讓⾦金金錢花在⼑刀⼝口上！ 
 
系統櫃在⼤大多數⼈人的想像中的是笨重⼜又巨⼤大的，因此我們必須要讓你知道系統櫃該如何設計才可以
做出既精簡⼜又美麗的收納櫃！ 
 



＃１ 找尋⼀一個值得信賴以及能長期配合的設計師 
 
有許多屋主的想法是會找家具商進⾏行行施⼯工的動作，由於家具商的定價都是固定的，因此價格是不彈
性的，再加上在設計上也不會有太多的改變，不過有些注重美感的家具商則是提供全室設計服務，
有些會斟酌設計費，⽽而有些則會直接將定價算入板材中。 
 
建議是能夠找⼀一位可以長期配合的設計師，如此⼀一來來，不僅可以讓空間視覺有⼀一致性也會讓櫃體看
起來來更更有美感，當然在價格上也會相對彈性，長期的合作以及規劃會讓彼此產⽣生信任，價格上也相
對好談。 
 
 
＃２ 事先考慮使⽤用年年限再選擇欲使⽤用的板材 
 
若若你今天的⾝身份是租屋者，會建議使⽤用等級較低⽽而價格也較低的家具，由於要求許多細節會讓整體
的預算提⾼高，所以板材的選擇是依照⾝身分設定去變動的；假設今天你是在為整修⼯工程做功課，擁有
美感也是最重要的⼀一點喔！有許多⼈人希望可以設計隔間⾨門板去增添視覺上的空間延伸，但相對來來說，
有時候設計開放式的系統櫃才能更更體現家間中的質感層次，也能將這些預算省起來來。 
 
 
最後，若若系統櫃的介紹還不能讓你完全的了了解⾃自⼰己適不適合使⽤用，你需要明⽩白的是，先了了解⾃自家的
空間以及使⽤用的年年份，才可以抉擇⾃自⼰己是否需要使⽤用，或者能夠尋求設計師互相討論。 
 


